

## DECLARACIÓN DE ABADIA. *Aberri Eguna 2022, URRUÑA.*

Tenemos una vinculación especial a esta tierra. “*Oi, lur, oi lur!, Oi, ene lur nerea!..., Oi, goiz eme, parre gozoz ernea!...*”. Las personas se vinculan a una tierra para estar en el mundo, y si hay que abandonar la tierra natal, para tener a dónde volver.

Quienes empezaron a construir un pueblo en esta tierra eligieron vivir mirando al mar, porque advirtieron que las aguas de todas las lluvias, las de Orhi y Bizkarz, las de las altas montañas y las de las tierras bajas, fluían por los ríos en busca del mar. Tal vez por eso la gente de este país está vinculada al mar, y va siguiendo los ríos en busca de nuevos puertos: “*Kantauri-itxasoak orroaka dabilki, Euskaria deritzan itxas-ontzi... An dijoa Azkatasuna sendo eta gazte. A! baleuzka esku indartsuak azke*”.

Pero el mar necesita un nombre, y el puerto también necesita un nombre, y el río, y el monte, y también el pueblo necesita su propio nombre, para que las personas sepamos en qué lugar vivimos, para que cuando vayan al mar sepan a qué puerto volver. Y el nombre para que exista necesita una lengua, también la necesitamos para que seamos mientras hablamos. Por eso somos personas que sostienen una lengua; para utilizarla diciendo palabras: “*Ez al dakizu euskara dela euskaldun egiten gaituena?*”.

Vivimos en esta tierra y trabajamos para construir este país, pero no vivimos desde siempre, ni siquiera para siempre: “*Gu mundukoak gara, baina mundua ez da gurea*”. Somos descendientes de antepasados que migraron desde alguna parte. Somos el pueblo que considera de aquí a todas aquellas personas migrantes que llegan. Los y las poetas han cantado a este pueblo porque es hermoso para vivir y también para ser: “*Oi ama Eskual-Herri goxua. Zütatik hürrün ni trixterik banua*”. “*Herrialde guztieta, Toki onak badira, baina bihotzak dio: zoaz Euskal Herrira*”. Queremos que aquellas personas que alguna vez migraron sean de aquí.

Somos una red de mujeres , “*zeruko nahiz lurreko jaungoiko guztiak ukatzen*”, que clama por un “*a, e, i, o, u berri bat ahoskatu*”, por quienes nacerán mañana. A quienes ayer soñaron este pueblo y a quienes nacerán mañana les debemos una sociedad justa, con gente feliz.

Somos gente que concibe el mundo vinculado a una cultura; gente que tiene y quiere una historia, un diario infinito creado ahora y en el futuro desde el corazón.

Hoy venimos a renovar aquel llamamiento de los Juegos Florales organizados en Urruña el siglo XIX, en el que se instó a la unidad del pueblo de los siete territorios vascos. Como entonces, en esta declaración de Abadia queremos poner en valor la Cultura, instrumento y cimiento para la reproducción de la nación vasca; recurso imprescindible para la unión de la comunidad y gestación de la felicidad de la sociedad. Cuando la Cultura nos une con toda nuestra diversidad, logra que el mundo nos vea y que seamos un pueblo ante el mundo.

La lengua nos hace persona. La cultura pueblo. “*Kulturarik gabe ez dago herrik. Ez dago kulturarik gabeko herrik*”. Sin cultura no hay pueblo. No hay pueblo sin cultura.

Desde Abadia son numerosas las iniciativas populares emprendidas en nuestro pueblo a lo largo de estos siglos. El valor del pueblo vasco reside en su capacidad para crear de manera conjunta.

Instamos a afrontar de manera conjunta los acontecimientos que súbitamente están haciendo cambiar el mundo a peor. No queremos parar el tiempo; queremos que el tiempo no pierda el mundo.

La gente hoy aquí reunida quiere hacer click en el enlace que va a transformar esta manera de convivir; gente que rechaza la amenaza, la persecución y la intolerancia.

Euskal Herria Batera nació en aquel especial Aberri Eguna de 2020, en el momento más oscuro de la pandemia. Porque pensábamos que para hacer frente a los riesgos de la globalización había que reforzar el comunitarismo. Porque los territorios y las comunidades fraguadas en los mismos son los instrumentos más apropiados para garantizar una vida digna e igualdad de derechos a las personas.

En este sentido, hemos querido hacer una aportación, para que la sociedad civil ocupe un lugar en el Aberri Eguna. Nos reunimos en ventanas y plazas, promoviendo símbolos, himnos y acciones que simbolizan una Euskal Herria unida. Somos el resultado de la capacidad de actuar de manera conjunta, porque juntas y juntos se duplican nuestras fuerzas.

Nuestra invitación al Ayuntamiento de Urruña, a la sombra de los juegos de Abadia, ha sido para compartir un propósito. Es tiempo de ambición y compromiso. Esta primavera hemos impulsado los símbolos como unión y celebración para hacer paso a una primavera cultural en los próximos años.

Euskal Herria Batera no quiere mantenerse, nos vinculamos a nuestro fin fundacional. Nos comprometemos a que la sociedad vasca haga suya la celebración del Aberri Eguna, animando a la ciudadanía a construir este pueblo de manera conjunta. Para que, a través de el impulso de una comunidad cada vez más fuerte, Euskal Herria logre la plena capacidad de decisión .

Elogiemos lo que somos capaces de hacer juntas y juntos.

**EUSKAL HERRIA BATERA**  
**16 de Abril del 2022**

KEINU BAT BATERA!  
**GORA!**  
ABERRI EGUNA 2022

